

Hansestadt Stendal		Mitteilungsvorlage	Datum:	27.01.2020
Amt:	60.2 - Tiefbau	Drucksachenummer: VII/0179	Öffentlichkeitsstatus: öffentlich	
Az.:				
TOP:	Vorplanung Wohnmobil-Stellplatzanlage Schützenplatz Hansestadt Stendal			
Auswirkungen auf die Ortschaften der Hansestadt Stendal:				
Belange der Ortschaften werden berührt.			<input type="checkbox"/> ja	<input checked="" type="checkbox"/> nein
Die betroffenen Ortschaftsräte werden angehört.			<input type="checkbox"/> ja	<input checked="" type="checkbox"/> nein

Beratungsfolge:			Beratungsergebnis:	
Ausschuss für Stadtentwicklung	am:	04.03.2020	Ausschuss für Stadtentwicklung	

Vorplanung Wohnmobil-Stellplatzanlage Schützenplatz Hansestadt Stendal

Beurteilung des Betreibermodells und des Standortes Schützenplatz

Im Zuge der Vorplanung des Vorhabens ergaben sich Fragestellungen, die es zu beantworten gilt um die Maßnahme planerisch und baulich fortzuführen.

Laut Aufgabenstellung gemäß dem Beschluss des Ausschusses für Stadtentwicklung soll die Bewirtschaftung der Stellplatzanlage ausschließlich durch Parkautomaten erfolgen. Alternativ ist die Kostenerfassung auch nach dem Verbrauch möglich, bei der jeweils die Gebühr für Strom, Wasser, Trinkwasser und Schmutzwasser getrennt zu entrichten sind.

Gegenüberstellung der Varianten

Parkautomat

positiv

- Geringer Aufwand und bessere Handhabung für den Nutzer
- Einfache Abrechnung für den Betreiber

negativ

- leichtere Missbrauchsmöglichkeiten der Ver- und Entsorgung speziell am geplanten Standort (Zirkus, Rummel, Veranstaltungen mit erhöhtem Bedarf)
- keine Regulierung des Verbrauchs (Flatrate)
- personeller Aufwand zur Kontrolle der Parkscheine

Verbrauchsabhängige Steuerung

positiv

- Kontrolle über den Verbrauch
- Vermeidung von Missbrauch

negativ

- komplizierte Bedienung durch die Nutzer
- höherer technischer Aufwand, da alle Ver- und Entsorgungseinrichtungen Zählerleinrichtungen enthalten müssen

Der Schützenplatz ist mehrmals im Jahr Stellplatz für den Zirkus (2-3) über einen Zeitraum von 2 Wochen, Schausteller (2) für ca. 2 Wochen und andere Veranstaltungen. Der Zirkus nutzt teilweise auch den Bereich neben der geplanten Wohnmobilstellplatzanlage. Es ist zu bedenken, dass durch die geplante Stellplatzanlage künftig dem Zirkus Flächen verloren gehen und ob der Standort Schützenplatz dann noch für diese Veranstaltungen attraktiv ist.

Ein weiterer Punkt, der nicht zu vernachlässigen ist, ist der Lärm durch die Fahrgeschäfte in den Öffnungszeiten.

Es ist abzuwägen in welcher Weise die Nutzung der Stellplatzanlage der Stadt vergütet werden soll. Wieviel Verbrauch an Wasser, Strom etc. mit einer Parkgebühr abgegolten werden soll und wieviel illegale Entnahme man gleichzeitig in Kauf nimmt. Oder wird der höhere Aufwand für eine Parkgebühr und zusätzlicher Abrechnung der Medien an Ver- und Entsorgungssäulen der Vorzug gegeben.

Ich bitte auch noch einmal zu überdenken, ob an dem Standort Schützenplatz für die Wohnmobilstellplatzanlage festgehalten werden soll.

Klaus Schmotz
Oberbürgermeister

Anlagenverzeichnis:

- Beschlussvorlage
- Auszug Protokoll Stadtrat